

## **OPTIMALISASI PERANAN PKK DESA DALAM MENJAGA STABILITAS PEREKONOMIAN MASYARAKAT DESA DAUH PURI KAJA AKIBAT WABAH COVID 19**

**I Gusti Agung Gde Suryadarmawan<sup>1)</sup>, I Gede Ngurah Sunatha<sup>2)</sup>, Anak Agung Meri Puja Andini<sup>3)</sup>**

<sup>1,2,3)</sup>Fakultas Teknik Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email : [suryaft12@unmas.ac.id](mailto:suryaft12@unmas.ac.id)

### **ABSTRAK**

Perekonomian merupakan system yang digunakan oleh suatu Negara untuk mengatur mengalokasikan sumber daya, layanan dan barang. Maka dari itu mobilisasi perekonomian sangat penting di semua Negara. Jika ada penghambat perputaran dari siklus perekonomian maka terjadilah penurunan kesejahteraan rakyat, yang tentu saja berdampak negatif bagi semua kalangan. Sejak awal tahun 2020 dunia telah dihadapkan dengan suatu wabah yang mendunia yaitu pandemic Covid-19 (*Corona Virus Disease 2019*). Akibat pandemic Covid-19 terjadi penurunan aktivitas perekonomian dan berpengaruh juga terhadap kegiatan sosial kemasyarakatan, termasuk kegiatan PKK Desa Dauh Puri Kaja. Penurunan aktivitas perekonomian ditandai oleh banyaknya karyawan, buruh, dan UMKM mengalami kebangkrutan, diliburkan, diberhentikan, dan menutup permanen gerai karena mengalami kerugian.

Berdasarkan permasalahan tersebut, tim pelaksana dari kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat (PPM) mencoba untuk membantu PKK Desa Dauh Puri Kaja dalam berkegiatan yang dapat dilakukan atau diterapkan di rumah melalui kegiatan Mina Hidroponik dan sosialisasi cara berbisnis online melalui social media. Kegiatan Mina Hidroponik ini jika dilakukan dalam skala sedang hingga besar dapat memberikan keuntungan untuk menambah kompensasi dalam sehari-hari, sedangkan dalam sosialisasi cara berbisnis online melalui social media ini dapat memberikan manfaat bagi mitra dalam mempromosikan barang atau jasanya.

Kata Kunci : pengabdian masyarakat, aktivitas, ekonomi, Covid-19

### **ANALISIS SITUASI**

Pandemi Covid-19 telah melanda dunia, tidak terkecuali masyarakat di Desa Dauh Puri Kaja, Kota Denpasar. Sesuai dengan Data Pasien Covid-19 Desa Dauh Puri Kaja pada tahun 2020 hingga 2021 tercatat sebanyak 94 (Sembilan Puluh Empat) orang yang terpapar Covid-19 diantaranya 3 orang meninggal dunia, 12 orang isolasi mandiri, 4 orang dikarantina, 3 orang dirawat, dan 72 orang sembuh dari Covid-19 (Kantor Perbekel Desa Dauh Puri Kaja, 2020). Oleh karena itu, alangkah pentingnya masyarakat untuk menerapkan pertokol kesehatan pribadi seperti membawa handsanitizer, tissue basah antiseptic dan

memakai masker agar mengurangi penularan atau pencegahan penularan Corona Virus Disease 2019 (Covid-19).

Pada saat pandemi ini terjadi tentunya banyak penurunan aktivitas perekonomian, salah satunya penurunan aktivitas di bidang sosial kemasyarakatan seperti kegiatan PKK di Desa Dauh Puri Kaja. Berkenaan dengan hal tersebut, maka diperlukan terobosan untuk memberdayakan aktivitas PKK agar mampu berkontribusi terhadap perekonomian keluarga dan desa. Berangkat dari fenomena tersebutlah maka pengabdian masyarakat ini dilaksanakan, yang tentunya diawali dengan identifikasi permasalahan sasaran, yaitu PKK Desa Dauh Puri Kaja.

### **PERUMUSAN MASALAH**

Adapun permasalahan yang disepakati untuk dicarikan solusinya adalah :

1. Kurangnya pengetahuan tentang cara menghadapi Covid-19 dengan kegiatan yang dapat diterapkan di rumah
2. Kurangnya pengetahuan tentang bermedia sosial yang dapat dimanfaatkan dalam berbisnis online.

### **SOLUSI YANG DIBERIKAN**

Solusi yang diberikan untuk menyelesaikan permasalahan yang dihadapi adalah sebagai berikut :

1. Memberikan pelatihan cara pembuatan mina hidroponik.
2. Memberikan sosialisasi dan pelatihan cara berbisnis online melalui marketplace.

### **METODE PELAKSANAAN**

Metode pelaksanaan yang dilakukan adalah sebagai berikut :

1. Pengarahan : yaitu memberikan penjelasan apa yang dimaksud dengan mina hidroponik, memberikan penjelasan cara pembuatan mina hidroponik dan memberikan penjelasan cara berbisnis online melalui aplikasi WhatsApp Business, Instagram, dan Facebook.
2. Pelatihan : yaitu memberikan pelatihan atau praktek cara pembuatan mina hidroponik dan merawat mina hidroponik.
3. Pendampingan : yaitu mendampingi PKK Desa Dauh Puri Kaja dalam pelatihan cara pembuatan mina hidroponik dan mengevaluasi pemahaman PKK Desa Dauh Puri Kaja tentang pembuatan mina hidroponik.

Adapun pendekatan yang digunakan dalam menyelesaikan permasalahan yaitu menggunakan pendekatan kelompok dan perseorangan :

1. Pendekatan kelompok dilakukan melalui sosialisasi tentang mina hidroponik dan tentang cara berbisnis online melalui aplikasi WhatsApp Business, Instagram, dan Facebook.
2. Pendekatan perseorangan dilakukan dengan cara menjelaskan secara individual. Hal ini dilakukan jika masih ada berapa PKK Desa Dauh Puri Kaja yang belum paham mengenai mina hidroponik dan cara berbisnis online dengan media sosial melalui aplikasi WhatsApp Business, Instagram, dan Facebook.

## **HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN**

Mitra sangat antusias untuk mengikuti kegiatan pengabdian masyarakat ini, yang ditandai dengan keaktifan mitra sasaran bertanya saat kegiatan berlangsung. Dalam pembuatan mina hidroponik mitra sangat cepat memahami langkah-langkah pembuatannya. Sama halnya dalam memberikan sosialisasi cara berbisnis online mitra aktif bertanya hingga memahami cara memposting status melalui marketplace di aplikasi baru yang dikeluarkan oleh *WhatsApp* yaitu aplikasi *WhatsApp Business* yang memiliki fitur terbarunya dan aplikasi *Facebook* yang memiliki fitur terbaru.

Adapun faktor pendukung keberhasilan kegiatan adalah :

1. Perbekel Desa Dauh Puri Kaja, Sekretaris Desa Dauh Puri Kaja, serta Ketua TP PKK Desa Dauh Puri Kaja memiliki komitmen tinggi dalam mendukung penuh kegiatan pengabdian masyarakat ini.
2. Tersedianya fasilitas di Desa Dauh Puri Kaja seperti ruangan dan halaman dalam melaksanakan kegiatan.
3. Selama kegiatan pengabdian masyarakat di Desa Dauh Puri Kaja ini mitra sungguh-sungguh mengikuti kegiatan pengabdian masyarakat hingga kegiatan pengabdian masyarakat di Desa Dauh Puri Kaja berakhir. Antusias mitra sangat terlihat seperti aktif bertanya dan antusiasnya ini bisa menerapkan kegiatan mina hidroponik di rumahnya masing-masing.



Gambar 1. Pembuatan Mina Hidroponik



Gambar 2. Penanaman benih kangkung



Gambar 3. Pemberian benih ikan lele



Gambar 4. Tim Penyuluh Bersama kelompok masyarakat binaan



Gambar 5. Sosialisasi Cara Berbisnis Online



Gambar 6. Memberi jawaban kepada audients yang bertanya



Gambar 7. Penutupan Pengabdian Masyarakat



Gambar 8. Memberikan Plakat kepada Perbekel Desa



Gambar 9. Pembekalan Hasil Mina Hidroponik



Gambar 10. Foto Bersama

## **KESIMPULAN DAN SARAN**

### **Kesimpulan**

Berdasarkan uraian pembahasan di atas maka dapat disimpulkan yaitu :

Kegiatan pengabdian pada masyarakat yang dilaksanakan di Desa Dauh Puri Kaja dapat dilaksanakan dengan baik. Selama kegiatan pengabdian masyarakat di Desa Dauh Puri Kaja ini mitra sungguh-sungguh mengikuti kegiatan pengabdian masyarakat hingga kegiatan pengabdian masyarakat di Desa Dauh Puri Kaja berakhir. Antusias mitra sangat terlihat seperti aktif bertanya dan antusiasnya ini bisa menerapkan kegiatan mina hidroponik di rumahnya masing-masing. Dari hasil mina hidroponik dibagikan kepada perwakilan PKK Se-Desa Dauh Puri Kaja.

### **Saran**

Mitra sasaran agar dapat mengaplikasikan materi praktek yang diberikan secara berkelanjutan sehingga mampu memberikan nilai tambah secara individu maupun kelembagaan PKK Desa Dauh Puri Kaja.

## **DAFTAR PUSTAKA**

Kantor Perbekel Desa Dauh Puri Kaja. 2020. *Data Pasien Covid-19 Desa Dauh Puri Kaja* : Desa Dauh Puri Kaja.